



自分で考え、みんなで対話し、課題を解決する

校長 鳴海 孝則

光陰矢の如しです。令和6年がもう終わろうとしています。

さて、4月からずっと支笏っ子を見てきました。毎日会っているのに目に見えて一人ひとりの成長をひしひしと感じます。特に「運動会」と「学習発表会」という大きな行事を通して成長したと実感します。

小学生は、行事を通して教科の学習では学べないことをいっぱい身につけます。教室での座学とはちがいで、練習の時間には、校庭や体育館を動き回ります。動き回る分、いろいろな人との関わりが多くなります。そうすると大なり小なりケンカも起きます。当たり前です。でも、いつもとちがって仲直りがすぐにできない・・・「どうしてかな？別の友だちに聞いてみようかな？」「先生に相談してみようかな？」「お家の人に相談しようかな？」「そのうち仲良くなるだろう。」「私、もしかしてみんなから嫌われている？」子どもたちはそこで、いろいろな考えを巡らせます。

誰にも言えず一人できよくよして問題から遠ざかってしまわないように解決方法や糸口を教えるのが学校です。①一人で解決できなければ何人かで話し合う（対話）。生成 AI に聞いて情報を集めるのもいいでしょう。②みんなの考えを並べて、どの方法がよいのかを自分で考えてみる（深める）。③実際に試してみる。④試したけれど解決しなければしきりなおしてまた次の手を話し合う⑤二度目を試みる。

この流れが、『**未来に生きる力**』を身につける基本となり、全国の学校で取り組んでいることであります。

大事な お知らせ

例年 1 月中旬からビジターセンターで開かれる「支笏湖小学校児童作品展」ですが、支笏湖小学校の事情により、今年度をもって閉じることにいたしました。

支笏湖小学校の教員数が減ってきているという現実問題を前にして、教育活動の精選・精査を考えざるを得ない状況となりこのような結果に至りました。理由のもう一つとしましては、期間限定でビジターセンターに見に行くのもよいのですが、支笏湖小学校には、絵画や書写の作品に限らず、工作等の立体作品や他教科の学習プリント等が常時掲示されておりますので、それらをいつでも学校に見に来ていただいた方が学校がにぎやかになるのでは、という風に考えたことです。何でしたら授業の様子も是非見ていただきたいと思っております。

現在、児童が7名、校長1名、教員3名、職員1名の小所帯ですので、地域の方々が一人でも多く来校していただくとありがたいです。



受賞おめでとうございます!!

ちとせ環境と緑の財団主催の「花と緑の絵コンクール」において〇〇〇〇さんと〇〇〇〇さんが銅賞を受賞しました。12月7日(土)に行われた授賞式には、〇〇さんが参加し、表彰を受けました。

〇〇さんは、授賞式に臨む態度もひとときわ立派でした。話している人の立っている場所に応じて、スッと自らの体をそちらに向ける振る舞いが、この子が日頃から意識している心配りの賜物だと思いました。



全校 英語「クリスマスDAY」

12月18日(水)の英語の時間に全児童でいささか早いクリスマスを祝いました。クリスマスの過ごし方や食べ物を学んだり、ゲームを楽しんだり、クリスマスプレゼントを渡したりしました。



【知っ得コーナー】

☆以前の学習指導要領では5年生から始まっていた「外国語学習」ですが、新学習指導要領では3年生からになりました。だいたい週に1回授業があります。「英語に親しむ」ことが目的なので、「聞く」「話す」などのコミュニケーションを中心とした内容です。

☆5年生からは英語が「教科」となり、以前は35時間だった授業時数が倍の70時間に増えました。3・4年生との違いは、教科書を使って学習し、通知表に成績がつくことです。また、「読む」「書く」も学びます。

1月の行事予定★☆☆

日	曜	給食	学校行事・関連行事
1	水		元日/学校閉庁日(年始の休日)
2	木		学校閉庁日(年始の休日)
3	金		学校閉庁日(年始の休日)
4	土		
5	日		
6	月		休業日(土曜授業振替)/学校閉庁日/リンク開き
7	火		休業日(土曜授業振替)/学校閉庁日
8	水		休業日(土曜授業振替)/学校閉庁日
9	木		
10	金		
11	土		
12	日		
13	月		成人の日
14	火		冬季休業終了(21日間)
15	水	○	特別日課/第4節開始/4時間授業(給食あり)/全校朝会/二計測/登校指導①/ブックくん
16	木	○	登校指導②/冬休み図書返却
17	金	○	
18	土		
19	日		
20	月	○	特別日課
21	火	○	
22	水	○	特別日課
23	木	○	フッ化物洗口
24	金	○	スケート学習最終日(記録日)
25	土		
26	日		
27	月	○	特別日課
28	火	○	
29	水		開校記念日
30	木	○	4時間授業(給食あり)/フッ化物洗口
31	金	○	臨時避難訓練

～「九九」の耳寄りな話～

「九九」は、すでに飛鳥時代から役所の業務で使われ、役人たちにとっては基礎的な教養の一つになっていたことが考えられています。語呂合わせとリズムで「九九」を覚えるのは日本独特の方法で、欧米では「覚える」より「掛け算表をみれば分かるもの」とされているといえます。